PERIÓDICO

PÁGINA

**FECHA** 

SECCIÓN

**EXCELSIOR** 

4 D

08/09/2025

**OPINIÓN** 





## Sorpresa

La presidenta Claudia Sheinbaum sorprendió mucho a los miembros de la ABM cuando adelantó que, en el Paquete Económico que se presentará hoy, se propondrá que los bancos paguen impuesto por las aportaciones que tienen que hacer para el Fobaproa, ahora IPAB, y deslizó que serían unos 10 mil millones de pesos. El tema no había sido tratado con los miembros de la ABM, que preside Emilio Romano, y supone un cambio en la manera que este gremio se había relacionado con los gobiernos emanados de Morena.

Andrés Manuel López Obrador les prometió, y eso sí cumplió, que no habría cambios a la regulación del sistema financiero y ellos se comprometieron a impulsar el crecimiento del país y tener una mayor bancarización, lo que realmente no cumplieron. Los niveles de bancarización no han crecido como sería deseable ni la colocación de crédito. La Presidenta ha reiterado la necesidad de que los bancos participen de una mejor manera con el desarrollo del país.

## REMATE OPINABLE

El Padre del Análisis Superior, que es infalible, entendió que la presidenta Claudia Sheinbaum se refirió a la cuota que pagan los bancos sobre la deuda que aún existe del Fobaproa y no por las cuotas que pagan al seguro de depósito, es decir, el IPAB, que dirige Gabriel Ángel Limón. Hay un sustento técnico para la lectura que hizo el PAS sobre los dichos de la Presidenta: mientras que las aportaciones que hacen los bancos para cubrir la deuda del rescate bancario que se dio en la segunda mitad de los años 90 y que es en beneficio del sistema financiero, las que se hacen al IPAB son para un seguro a favor de los depositantes, no de los bancos.

El IPAB protege por 400 mil udis (poco más de 3.4 millones de pesos), que equivale a más de 97% de los depósitos de las personas. Esta aportación es un seguro y, por lo tanto, no debe pagar impuestos. No así el porcentaje que se destina a cubrir la deuda pública que dejó el correcto salvamento del sistema financiero. En la entrega del Paquete Económico el secretario de Hacienda, Edgar Amador, dejará claro el adelanto que hizo la Presidenta y cómo será aplicado.

## REMATE COMPARADO

En el mundo hay diferentes regulaciones en torno al tratamiento fiscal de los seguros de depósito. En Estados Unidos los bancos que tienen depósitos por más de 50 mil millones de dólares no pueden hacer deducciones al seguro de depósito. En prácticamente todo el mundo es que los seguros de depósito tienen un tratamiento fiscal orientado a limitar las deducciones en los bancos de mayor tamaño, puesto que se considera que el riesgo es mayor.

Sin embargo, en el caso de México implicaría una disminución en las abultadas utilidades que han registrado los bancos durante los últimos años y una nueva fuente de ingresos para el erario; no obstante, lo que se planteará hoy en el Paquete Económico y lo que explicará el secretario de Hacienda, Edgar Amador dejarán claro lo que adelantó la Presidenta. REMATE EJEMPLAR

Grupo Financiero Banorte, presidido por Carlos Hank González, lo hizo sorprendentemente bien en la definición de su estrategia digital. Lanzaron tres carriles para determinar, con hechos, cuál era el mejor camino.

Fortalecieron el trabajo digital, que algunos podrían calificar como convencional, del banco que dirige Marcos Ramírez; impulsaron una alianza con DiDi, comandado por Juan Andrés Panamá, y obtuvieron la autorización de la CNBV, ahora presidida por Ángel Cabrera, para abrir Bineo, un banco totalmente digital.

La semana pasada informaron que habían vendido la concesión de Bineo a Klar, dirigida por **Stefan Möller**. Esta sofipo, creada hace cinco años, había estado buscando convertirse en banco y comprar la concesión de Bineo les resolvió el tema.

Durante el tiempo en el que la CNBV era presidida por jesús de la Fuente se tomaron muy correctos controles para evitar que se colaran como bancos instituciones que habían venido creciendo mediante una débil regulación.

No son pocos los intermediarios que han tenido muchos problemas para cumplir con las normas bancarias y algunos otros, como Nu, encabezada en el mundo por **David Vélez**, a pesar de que lograron el cometido, perdieron totalmente el gas que habían presumido con muy fuertes campañas de relaciones públicas y no hechos tangibles.

## REMATE HUACHICOL

La detención del vicealmirante de la Secretaría de Marina Manuel Farías, acusado de participar en operaciones de robo de combustible, conocido como huachicol fiscal, deja claro que la coordinación entre las secretarías de Seguridad y Protección Ciudadana y Hacienda, encabezadas por Omar García Harfuch y Edgar Amador, está dando resultados. Y que Rafael Marín Mollinedo, director general de la Agencia Nacional de Aduanas, también está dando resultados.